

生物標本



水族館へ行こう!

京都大学白浜水族館

72

宮崎 勝己

類のタイプ標本を展示している。

白浜水族館ではなるべく多くの分類群の展示に努めているが、飼育が難しい分類群や、あまりにもサイズが小さく水槽に入れたのは姿を見せられない分類群などは、標本で見やすく要な役割を持つ。新

種を発表する際に使われた標本は「タイプ標本」といい、いわば生物分類の基準となるのだ。ウォールケースではその実例としてフジツボ

と、学術的価値が特に高いと判断された「貴重標本」については、臨海実験所研究標本室に保管され、きちんと管理されている。それ以外の大部分の標本は、水族館3階を占める標本室(一般未公開)で保管されているが、残念ながらその管理は十分とは言えない。標本の正確な数すら不明である。

かつては水族館は生きた水生生物の展示、博物館は標本の展示と、かなりはっきりと色分けできたが、最近では、白浜水族館のように標本展示に力を入れている水族館があれば、海南市立自然博物館のよう、水族館並みの設備で、生きた水生生物を展示する博物館もある。

瀬戸臨海実験所は86年、白浜水族館は78年の歴史があり、膨大な海洋生物の標本が蓄積されている。そのうち「タイプ標本」

さまざまの生物が
標本展示されてい
るウォールケース

DB化でもっと光を